

ECONOMÍA

Duro revés para Ecopetrol (y Colombia) por los aranceles: hay temor por el futuro cercano

Aunque el crudo colombiano podría librarse de aranceles, el desplome del precio del petróleo Brent en todo el mundo ya ha afectado incluso a Ecopetrol.

- > ¿Cómo sortea China las sanciones de Estados Unidos al petróleo venezolano?
- > Trump amenaza a todos los países que compren petróleo y gas de Venezuela; ¿tiembla Petro?

COMPARTIR:



Imagen de Ecopetrol que ilustra nota - Ecopetrol página web

Escucha el artículo



00:00



¿De afán? Te lo resumimos

Únete a nuestro canal en WhatsApp
Las noticias más importantes, al instante



Escrito por: **David Ríos Rodríguez**
Subeditor • Abr 7, 2025 - 5:58 am

El **Brent** alcanzó una caída del 6,5 % y se ubicó en 65,58 dólares por barril, y ha generado una creciente preocupación **en el ámbito económico mundial**.

Esta baja, impulsada por la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos en el marco de una guerra comercial, ya ha tenido impactos notables en Colombia, donde **la acción de Ecopetrol ha retrocedido cerca del 7,6 %** en tan solo tres jornadas bursátiles.

(Vea también: [Preocupación por lo que está pasando con el dólar en Colombia; no se veía desde 2020](#)).

Aunque el Ministerio de Hacienda minimizó la situación, alegando que es prematuro hacer análisis sobre los efectos de los aranceles en la economía nacional, los expertos del mercado financiero ven con preocupación este escenario, especialmente por el **momento fiscal que atraviesa el país**.

Analistas advierten que, si la **guerra comercial** se intensifica, podría arrastrar a la economía global a una recesión, **lo que presionaría aún más** el precio del petróleo a la baja.

LEE TAMBIÉN



Esta situación afectaría los ingresos por dividendos de la Nación y aumentaría el déficit fiscal, generando nuevas presiones **sobre el dólar** y elevando el riesgo de inflación.



Esta combinación de factores reduciría el margen de acción del Banco de la República y dificultaría el crecimiento económico, **convirtiendo el desplome del crudo** en una amenaza seria para las finanzas públicas de Colombia.

Por qué el petróleo es clave para economía en Colombia

LO ÚLTIMO

ECONOMÍA

Miloto, resultados del lunes 7 de abril de 2025, números ganadores del último sorteo, 306
Hace 5 horas

ECONOMÍA

Bancolombia tendrá gran transformación y Nequi tiene que ver; plan fue aprobado
Hace 2 horas

ECONOMÍA

Lotería de Cundinamarca sorprendió con estrategia ganadora; hay nuevo plan de incentivos
Hace 3 horas

El petróleo es un pilar fundamental para la economía colombiana debido a su peso significativo en las finanzas públicas, el comercio exterior y la inversión extranjera. Como uno de los principales productos de exportación del país, el crudo representa una fuente crucial de ingresos en divisas, **lo que lo convierte en un estabilizador** macroeconómico frente a las fluctuaciones del mercado global.

Gran parte del presupuesto nacional se financia con los ingresos provenientes de las exportaciones petroleras, así como de los dividendos que genera Ecopetrol, la empresa estatal más grande del país y una de las principales productoras de petróleo. Esto significa que cualquier variación significativa en el precio del barril tiene un impacto directo sobre los recursos disponibles para inversión social, infraestructura, educación y salud, **entre otros sectores clave para el desarrollo del país.**

Además, el petróleo es esencial para mantener la balanza de pagos y fortalecer la moneda nacional. Cuando los precios del petróleo son altos, Colombia experimenta una entrada considerable de dólares, lo cual fortalece el peso colombiano y mejora la estabilidad cambiaria. A su vez, **esto reduce los costos** de importación y ayuda a controlar la inflación. En cambio, cuando los precios caen, disminuye la entrada de divisas, lo que puede generar una devaluación del peso, encarecer las importaciones y presionar al alza los precios internos. Este fenómeno afecta tanto a los consumidores como a las empresas, generando una cadena de impactos negativos en la economía nacional.

Cuales son regiones claves en Colombia para el petróleo

El sector petrolero también genera empleo directo e indirecto, sobre todo en regiones productoras **como Meta, Casanare y Santander**, donde las actividades extractivas han sido determinantes para el desarrollo local. Aunque el sector no es intensivo en mano de obra comparado con otros, su capacidad para dinamizar economías regionales y atraer inversión extranjera es incuestionable.

Además, las regalías petroleras representan una fuente importante de recursos para los gobiernos locales, **permitiendo financiar obras** y programas de desarrollo territorial.

Por último, aunque Colombia ha avanzado en la diversificación de su economía, aún depende en gran medida del comportamiento del petróleo en los mercados internacionales. Por eso, una caída sostenida en los precios puede generar desequilibrios fiscales, aumentar el déficit y limitar la capacidad del Gobierno para implementar políticas contracíclicas. En este contexto, el petróleo sigue siendo una pieza clave para la estabilidad y el crecimiento económico del país.

* *Pulzo.com se escribe con Z*

[Lee todas las noticias de economía hoy aquí.](#)

SUSCRÍBETE A NUESTROS BOLETINES

Para que estés bien informado, te invitamos a suscribirte a nuestros boletines. Selecciona el que más te guste.

 [Acepto términos y condiciones](#)
 [Acepto política de tratamiento de datos](#)

Fuentes consultadas

- [Ecopetrol](#)

Temas Relacionados:

[ECOPETROL](#) [COLOMBIA](#) [DINERO](#) [ARANCELOS](#)

[COMENTARIOS](#) [REPORTAR UN ERROR](#)

Recomendados en Economía

- Último llamado para 1'000.000 de pensionados en Colombia: ya no habrá vuelta atrás
- Revelan lista de las EPS que serían liquidadas en Colombia pronto: tienen deudas enormes
- Decisión drástica de helados Mimo's: es la primera vez que lo harán en 54 años de historia
- Dollarcity halló 'mina de oro' en Colombia: anuncio sorprendió y ahora va por más

CONTENIDO PROMOCIONADO

Si tienes un millón de pesos, mañana puedes tener 13 millones

De empleada bancaria a la mujer más rica de Chía

Descubre qué dice la forma de tu nariz sobre tu personalidad

Hazlo 15 minutos al día y gana 77 millones de pesos a la semana

En Chía, una mujer de 28 años se convirtió en millonaria

Los signos del cáncer son inmediatamente visibles en las uñas

TE PUEDE INTERESAR

